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特區政府昨日動員特區政府昨日動員

33,,000000 人 員 在 佐 敦人 員 在 佐 敦

「「受限區域受限區域」」協助約協助約

萬名居民接受強制檢萬名居民接受強制檢

測測，，以及安排所有居民逗留寓所以及安排所有居民逗留寓所，，直至所有人有檢測結直至所有人有檢測結

果果。。行政長官林鄭月娥昨日下午到場視察時表示行政長官林鄭月娥昨日下午到場視察時表示，，封區行封區行

動目的是盡早識別患者並切斷傳播鏈動目的是盡早識別患者並切斷傳播鏈，，有助消除該區域的有助消除該區域的

隱患隱患，，一切出於公共衞生考慮一切出於公共衞生考慮，，並獲居民支持並獲居民支持。。她承認行她承認行

動存在需要改進的地方動存在需要改進的地方，，並透露封區強檢可能並非只做一並透露封區強檢可能並非只做一

次次，，政府會總結經驗政府會總結經驗，，包括考慮提早公布細節釋除居民憂包括考慮提早公布細節釋除居民憂

慮慮，，減低居民減低居民「「逃亡逃亡」。」。

●香港文匯報記者 文森
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林林鄭月娥昨日在多名局長陪同下到受限區域視察鄭月娥昨日在多名局長陪同下到受限區域視察。。林鄭月娥表示林鄭月娥表示，，政政
府在研究是否啟動封區時府在研究是否啟動封區時，，充分考慮區域內確診個案的相聯性及分充分考慮區域內確診個案的相聯性及分

布布、、樓宇狀況以及污水檢測分析報告樓宇狀況以及污水檢測分析報告。。
她解釋她解釋，，被封的區域本月首被封的區域本月首2020天內天內，，累積出現累積出現162162宗確診個案宗確診個案，，區內區內
九成大廈為舊樓九成大廈為舊樓，，存在管理及喉管問題存在管理及喉管問題，，其中涉及不少其中涉及不少「「三無大廈三無大廈」，」，
而污水監測點採集的樣本中有九成對病毒呈陽性而污水監測點採集的樣本中有九成對病毒呈陽性，，顯示區內存在風險顯示區內存在風險。。

行動可行性是內部評估重點之一行動可行性是內部評估重點之一
她續說她續說，，行動的可行性亦是內部評估的重點之一行動的可行性亦是內部評估的重點之一，，今次封鎖區域內涉今次封鎖區域內涉
及約一萬名市民及約一萬名市民。。為確保完成任務為確保完成任務，，政府調動不同部門約政府調動不同部門約33,,000000名公務員名公務員
參與行動參與行動，，亦聯同一眾化驗承辦商在區內設立亦聯同一眾化驗承辦商在區內設立5151個檢測點個檢測點，，目標在目標在4848小小
時內完成檢測時內完成檢測。。本次行動所劃分區域本次行動所劃分區域，，是充分考慮公共衞生效益的最大是充分考慮公共衞生效益的最大
化化，，以及對市民影響的最小化而作出的決定以及對市民影響的最小化而作出的決定，，政府亦有把握完成行動政府亦有把握完成行動。。
有傳媒在政府公布前已曝光有關消息有傳媒在政府公布前已曝光有關消息，，令不少居民漏夜拖箱走令不少居民漏夜拖箱走，，造成造成

傳播風險傳播風險，，林鄭月娥承認行動存在需要改進的地方林鄭月娥承認行動存在需要改進的地方，，表示表示「「無辦法百分無辦法百分
百滴水不漏百滴水不漏」，」，行動需充分考慮行動需充分考慮「「法法、、理理、、情情」，」，政府將會總結經驗政府將會總結經驗。。

免居民太擔心免居民太擔心 或提早公布細節或提早公布細節
她透露她透露，，封區強檢可能並非只做一次封區強檢可能並非只做一次。。下次封區行動時下次封區行動時，，政府或考慮政府或考慮

提早公布行動及細節提早公布行動及細節，「，「相信居民知道行動只維持相信居民知道行動只維持4848小時小時，，而且政府有而且政府有
足夠配套安排足夠配套安排，，例如食物包例如食物包、、通訊電話等通訊電話等，，他們不會因太過擔心而離他們不會因太過擔心而離
開開。」。」

盡量壓縮程序盡量壓縮程序 冀冀4848小時內完成小時內完成
民政事務局局長徐英偉表示民政事務局局長徐英偉表示，，今次封區行動涉及約一萬名市民今次封區行動涉及約一萬名市民，，每棟每棟

大廈有多名工作人員提供協助大廈有多名工作人員提供協助。。昨晨昨晨66時起時起，，政府人員安排區內居民政府人員安排區內居民，，
分時段有序前往檢測分時段有序前往檢測，，在檢測結果出具前在檢測結果出具前，，居民不可離開特定地方居民不可離開特定地方。。當當
局並設立了局並設立了33條熱線條熱線，，供居民及少數族裔查詢供居民及少數族裔查詢。。他明白行動會對市民帶他明白行動會對市民帶
來不便來不便，，會盡量壓縮程序會盡量壓縮程序，，目標在目標在4848小時內完成行動小時內完成行動，，期望居民配合期望居民配合。。
食物及衞生局局長陳肇始指食物及衞生局局長陳肇始指，，區內居民即使之前做過檢測區內居民即使之前做過檢測，，今次亦需今次亦需

要再次進行要再次進行。。針對漏網之魚針對漏網之魚，，政府已下達強制檢測令政府已下達強制檢測令，，過去過去1414天內曾到天內曾到
過有關範圍內的人過有關範圍內的人，，即使目前身處範圍之外即使目前身處範圍之外，，亦需要自行檢測亦需要自行檢測。。而該區而該區
域內的非居民域內的非居民，，如輪更保安員或老人院職員等亦需接受檢測如輪更保安員或老人院職員等亦需接受檢測，，封區期間封區期間
將安排地方予他們逗留等待結果將安排地方予他們逗留等待結果。。
陳肇始表示陳肇始表示，，有關區域內有關區域內5656棟大廈錄得棟大廈錄得162162宗確診個案宗確診個案，，污水樣本陽污水樣本陽
性比例遠高於其他地區性比例遠高於其他地區，，強制檢測亦可能未必找出潛伏期內的患者強制檢測亦可能未必找出潛伏期內的患者，，因因
此不排除第二次檢測的可能性此不排除第二次檢測的可能性，，會考慮不同數據及成因會考慮不同數據及成因，，包括大廈污水包括大廈污水
樣本樣本、、整體陽性比例等整體陽性比例等，，可能再次發出強制檢測公告可能再次發出強制檢測公告，，但未必再度封但未必再度封
區區。。
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特首到場視察特首到場視察：：一切出於公共衞生考慮一切出於公共衞生考慮 獲居民支持獲居民支持
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香港文匯報訊（記者 文森）政府昨日凌晨圍封佐敦
「受限區域」，工聯會立法會議員陸頌雄批評封區行動不
夠果斷，憂區內居民已離開避疫，導致疫情散播，並建議
政府為區內受影響者派發生活津貼。民建聯九龍西立法會
議員鄭泳舜則提出應撤離居民，及時改善舊樓環境和衞生
問題。
陸頌雄批評政府圍封行動不果斷、不及時，自消息走漏
至落實間隔近20小時，導致大量居民在封區前倉皇離開
避疫，令人擔憂居民四散反而加劇傳播風險，建議政府下
次再有類似行動應立即果斷執行，並呼籲區內居民配合
政府行動，盡快完成檢測。
考慮到封區會對居民工作等造成不便，他建議政府在
等待結果期間，向因相關措施而受到影響的居民，派發
每日500元至1,000元現金援助，以便市民更安心接受隔
離安排。
陸頌雄又建議政府加快檢測速度，24小時內出具檢測
報告，讓市民盡早恢復通行，並建議趁此機會向其他地
區市民宣傳自願檢測。他指為長遠計，達至有力防疫，
促請政府再次考慮全民檢測，利用即將到來的長假期找
出隱藏患者，盡早實現「清零」。
鄭泳舜昨日上午到訪「受限區域」，指今次圍封行動影響一
萬人，要求政府為受影響居民提供協助及生活配套，又批評政府一直忽視
舊樓中劏房林立及衞生、消防安全及外牆剝落等問題，各部門未有統籌工
作，故政府應下決心改善相關問題。
他並強調，僅封區檢測並不足夠，更應該及時撤離區內居民，且多棟大

廈污水檢測驗出陽性，做完檢測不意味着病毒會消失，要求政府擴大檢測
範圍，並做好衞生及喉管工作。

陸頌雄倡派生活津貼
鄭泳舜籲改善舊樓衞生

●陸頌雄建議政府為區內受影響者
派發生活津貼。圖為區內一所大
廈。 香港文匯報記者 攝

●●鄭泳舜提出鄭泳舜提出
及時改善舊樓及時改善舊樓
環境和衞生問環境和衞生問
題題。。

香港文匯報香港文匯報
記者記者 攝攝

被封鎖的「受限區域」內，不少大廈居民過去半個月已接受
過多次病毒檢測，但部分大廈污水仍持續呈陽性反應，政府專
家顧問許樹昌支持政府今次的決定，並相信該區仍有無病徵患
者，必須透過今次封區強檢才能揪出患者和切斷傳播鏈，「是
應該做，而且愈早做效果愈好。」如果深水埗「疫區」也有類
似情況，例如無病徵患者怎樣也未能「現身」，他不排除該區

會像佐敦一樣封區。
政府專家、中文大學呼吸系統科講座教授許樹昌昨日接受電台訪問時表示，專
家組早前與政府商議是否實施禁足令配合強制檢測，當時政府認為有關區域居民
的檢測參與率高，及擔心居民的住所已出現環境污染，故對禁足仍有保留。
他續說，隨着佐敦區近日持續增加確診個案，加上污水監察持續出現陽性，政
府漸認同禁足的必要性：「佐敦過去20天，已經錄得162宗確診，涉56幢大廈，
區內明顯有很多居民帶病毒，而且可能並無病徵，加上部分大廈的污水持續驗出
對病毒呈陽性反應，有需要禁足抑制疫情，最起碼可以搵到無病徵患者。」

如陽性比例高 需再安排檢測
許樹昌認為，該區居民即使早前已接受強制檢測，都要進行第二次，以防有人
仍處潛伏期內。至於今次封區居民之後是否需要再檢測一次，許樹昌認為，視乎
檢測結果，「如果陽性比例高，就有需要再安排檢測。」

對封區前走漏風聲，部分人「逃亡」離開封鎖
區，會否導致防疫效果打折扣，許樹昌表示，坊間
早前已有消息傳出，因此不少住客可能已經拖喼搬
走，擔心此舉會令病毒擴散到其他地區，但他理解
政府可能想住客及早購買日用品，才提早放風。
同時，政府其後已發出公告，要求任何曾於過去

14天身處「受限區域」逾兩小時者必須接受強制檢
測，他相信走甩避強檢的人數有限，政府也會設法追
蹤。政府可先集中應付爆發疫情的地方，確保區內無
問題後，稍後可考慮擴大禁足範圍。
深水埗早前亦被納入強制檢測的「指定區域」範

圍，該區會否成為下一個禁足的地區？許樹昌表示，
要視乎深水埗有無出現類似佐敦的情況。
感染及傳染病專科醫生曾祈殷認同，盡早實施以地

區劃分的強制檢測及禁足令有助控制疫情。不過，他
認為，封區前事先張揚的做法不理想，但「（漏網
魚）唔好以為搵你唔到，因為好多市民都會幫手監
測」，又促政府對事先搬離的居民設立懲罰機制，起
阻嚇作用。
他續說，疫區內的居民有傳播病毒風險，呼籲市民或

親友避免私下接收「逃亡」的佐敦居民，以免連累自己
有機會受感染，從公共衞生角度，有關人等也應盡快接
受強制檢測，避免在社區播毒。

化被動為主動 里程碑式做法
香港醫務委員會執照醫生協會副會長唐繼昇認為，相

比過去追蹤感染群組做檢測的被動做法，本次行動能主
動找出社區內的新冠患者，形容這是里程碑式的做法，
特區政府展示了積極的一面。

「短期內市民收入和生活受影響，但長遠來說會好出幾百倍。」唐繼昇
表示，封區的確在這兩天內會影響部分手停口停的基層市民，但當檢測展
現成效，長遠來說疫情受控後經濟復甦，屆時商業活動復甦為市民帶來
的經濟收益將有百倍多。 ●香港文匯報記者 文森

專家：如「隱患」難「現身」
深水埗或封區
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●●特區政府昨日動員特區政府昨日動員33,,000000人員在人員在
佐敦佐敦「「受限區域受限區域」」協助約萬名居民協助約萬名居民
接受強制檢測接受強制檢測。。香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

▲工作人員有序地進入
「受限區域」。

香港文匯報記者 攝

◀封區行動目的是盡早
識別患者並切斷傳播
鏈，有助消除該區域的
隱患。

香港文匯報記者 攝

封區六問
一、問：為何揀選該區封鎖？

答：本月首20天，佐敦共錄得160多宗確診個案，而「受限區域」污水監測顯示，
該街區約九成污水樣本對新冠病毒呈陽性，高於佐敦指定區域內其他範圍。

二、問：為何揀昨日凌晨封鎖？
答：政府預料該區封鎖48小時，橫跨星期六及星期日，許多市民這兩天毋須上班，

影響最小。凌晨封鎖因為這個時段，居民通常在家。
三、問：有居民封鎖前「逃亡」成為漏網之魚，怎樣辦？

答：針對「漏網魚」，特區政府根據《預防及控制疾病（對若干人士強制檢測）規
例》宣布，過去14天曾身處「受限區域」內超過兩小時的人，即使在相關宣告
生效時不在「受限區域」內，必須接受強制檢測，否則即屬違法。

四、問：該區居民還會再檢測嗎？還會再封區嗎？
答：新冠病毒有潛伏期，所以不排除為居民進行第二次檢測，但不一定需要再封區。

五、問：如何照顧少數族裔的需要？
答：多個紀律部隊，例如懲教署派出逾230名人員參與，包括十多名非華裔職員，

協助區內少數族裔；另外，民政事務總署設立熱線電話：2399 6949及2835
1473，並專為少數族裔設立熱線3755 6816。

六、問：政府會提早解封該區嗎？
答：檢測站的檢測結果分批出爐，在場工作人員會逐一將患者送院，待所有檢測結

果出爐，呈陽者也送院，政府會研究有無空間提早解封。


